
参加者：37名 開催日時： 平成26年7月14日（月）17:30～18:30
アンケート協力者：33名　　回収率　89％ 場所： 特別養護老人ホームふじの花荘

テーマ｢高齢者介護施設における感染対策｣

講師　鶴岡市立荘内病院　感染管理認定看護師　　若松由紀子先生

所属
特別養護老人ホーム 9
地域包括支援センター 3
居宅介護支援事業所 5
通所介護事業所 6
短期入所生活介護 1
認知症対応型居宅介護 2
その他 6
回答なし 1
合計 33

職種
看護師 4
保健師 1
介護支援専門員 6
社会福祉士 1
介護福祉士 14
介護士 2
その他 5
合計 33

1、勉強会の内容は理解できましたか？

できた 19
だいたいできた 14
あまりできなかった 0
できなかった 0
回答なし 0
合計 33

ほたる出張勉強会アンケート（ふじの花荘）
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2、勉強会で学んだことは、実践の中で役立ちますか？

役立つ 24
だいたい役立つ 8
あまり役立たない 1
役立たない 0
回答なし 0
合計 33

3、勉強会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか？また、その理由をお書きください。

高い 18
やや高い 14
やや低い 1
低い 0
回答なし 0
合計 33

（理由）
・ 実際の業務とずれを感じる。理想は二人で介助など。
・ 大変わかりやすかった。動画もあったし。
・ 実践的な内容で良かったと思う。
・ 感染の対応、対策について勉強ができて良かった。
・ 復習になりました。
・ 現場での実践が聞けるのは良いと思います。（写真、ビデオ等があるとわかりやすいので良いですね。）
・ 具体的に説明していただいたのでわかりやすかった。
・ 改めて感染症について再確認ができました。
・ わかりやすかった。（5）
・ 再認識のためにもとてもいい研修だった。
・ 手指衛生の正しい方法とタイミングを理解することができた。
・ 在宅で病院のようなことは出来ない為。
・ 訪問先でのおむつ交換時に感染しないように標準予防策をとり、支援する必要があると思いました。

4、今後取り上げてほしいと思うテーマについて。（複数回答可）

褥瘡予防と高齢者のスキンケア 7
摂食・嚥下障害 9
感染対策 0
薬について 5
認知症・BPSDへの対応 9
うつ症状の理解と支援 5
リハビリテーション 4
疾患の基礎理解と観察ポイント 6
楽々介護術 5
その他 0
合計 50
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5、その他、研修内容に関する意見や感想などご記入ください。
・

・

・

・

・

・ 繰り返すことが大事だと思いました。
・
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・

・

・
・

・
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・

・

おむつ交換は二人対応にした方が良いと思った。
標準予防策について学ぶ事ができた。やはり基本がとても大事だと思った。実践でもぜひ行っていきた
い。
勉強になりました。疥癬の対応が二種類あることを初めて知りました。感染症を広げないよう、気付き
の力と予防を守りたいと思います。
感染源となることが身近に潜んでいるということを改めて思いました。少しの意識で予防できる事を今
後の業務の中で取り組んでいけたらと思います。

今まで知らなかったことが多く、今後の感染症対策に活かせると思いました。

日々の介護で、どれだけ自分が菌を広げているのかを少し理解できた。今後の仕事に活かしていきた
いと思う。

内容については、今までの研修とあまり変わりなかったのですが、繰り返し研修することでまた改めて
学ぶ事ができました。委員のみなさん、準備等ご苦労様でした。

とても分かりやすかった。あまり専門用語がなくて良かった。（2）
普段行っている介助に感染経路があったという所が本当に驚くところでした。今後も今回の研修を業務
に活かしたいです。
標準予防策は永遠のテーマだからこそ、何度も学ばなければいけないんだと思う。手を洗うタイミング
も考えると、まぐまぐとなるが、基本を学び行動していこうと思う。
とても分かりやすい説明で大変参考になりました。私共の事業所内研修で活かしたいと考えてます。あ
りがとうございました。
新しい情報がたくさんあり、とても勉強になりました。病院内にいくことも多いので改めて気を付けようと
思いました。

何度か感染症についての研修会へ参加していますが、繰り返し何度も研修を行う事で、感染症につい
ての意識も高まりました。これからの時期感染症（ノロや疥癬など）が予想されるので、今回の研修を
受けて、感染症に対する予防を注意していきたいと思いました。

洗浄のあとに消毒することがポイントとして大切だと学べました。また、思った以上にベッド柵などの環
境が菌で汚れていると分かりました。今度は具体的にノロウイルスで嘔吐した時の手順、疥癬の方の
皮膚の管理、寝具交換等の手順を教えて頂けるとありがたいです。

感染症対策は、多職種で取り組まないと達成できず、ポイントを押さえて無理なく行う事が大事である
ため、スムーズな連携とチームワークが必要だと思いました。
手洗いの大切さを再認識しました。病院とは違い、二人対応も無理な環境であり、在宅ではどのような
ことを注意していけばいいのか…難しいと思いました。
常に感染に気をつけて支援を行っていますが、手洗いが重要だということをあらためて勉強させられま
した。


